

## España y AL deben reforzar sus vínculos (El Financiero 28/06/12)

España y AL deben reforzar sus vínculos (El Financiero 28/06/12)(Jeanette Leyva Reus / enviada) Jueves, 28 de junio de 2012 SANTANDER, 27 de junio.- Pese a las dificultades que en algunos momentos se han presentado en la relación España-América Latina, los vínculos entre ambas naciones deben reforzarse y restaurarse, consideró la vicepresidenta del gobierno español, Soraya Sáenz. Durante su mensaje inaugural en el encuentro de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP) sobre el papel de América Latina en el nuevo escenario económico mundial, organizado por Santander, reconoció que el país ibérico no debe olvidar el pasado que los une, por lo que no pueden renunciar a las oportunidades que se presentan para ambos países, unidos no sólo por el idioma, pues España está orgulloso de su "alma iberoamericana". Acerca de su relación con el gobierno argentino, encabezado por Cristina Fernández, que ha realizado expropiaciones de empresas de origen español, Sáenz de Santamaría respondió a un cuestionamiento en los términos siguientes: "Existen dificultades puntuales que se tienen que afrontar y no podemos olvidar que estamos hablando de un asunto bilateral." Jesús Gracia, secretario de Estado de Cooperación Internacional del gobierno español, lamentó la expropiación en Argentina de la petrolera YFP, filial de la española Repsol. "Es un mal negocio en términos absolutos", dijo. Descartó decir que existirán represalias, pues "Argentina es un país amigo", con el que trabajan en llegar a acuerdos. Sáenz indicó que "una nueva visión de este punto que muchas veces se ha obviado, es que todos los gobiernos tenemos la obligación de velar por nuestros ciudadanos y creo que algunas decisiones que se adoptan por algunos gobiernos no piensan en los beneficios económicos y sociales que aportan las inversiones, y que pueden y ayudan a la generación de riqueza". Por lo anterior, expuso, le preocupan mucho "aquellos gobiernos que toman determinadas decisiones que en el corto plazo pueden vender muy bien, pero que en ese corto, medio y largo plazos, a quien están perjudicando es a sus propios ciudadanos, porque de una senda de incumplimiento que son conocidos ante los órganos internacionales de arbitraje y con diferentes estados, dejan desconfiados al final y se retraen la inversión y el crecimiento".